

陽成の風



自己有用感

校長 福倉泰一郎

「田植機に 跨り天下 取る思ひ」

(若井新一 現代俳人・農業)

校区内でも田に水が張られ、田植えが進み、夜になると田面に街灯や月が映し出され幻想的な風景です。ただ、そこに至るまでの準備・苦労は大変なものがあります。だからこそ冒頭に述べたような俳句が出来上がるのだと思います。そしてこの句には、農業人としての自信や誇りを感じます。

民間の教育研究所が行った調査では、日本の子どもは、他国の子どもに比べて自分自身を低く評価する傾向があるらしいのです。なぜなのでしょう？日本では昔から「自分を下にして相手を立てる」(謙譲)という美意識がありました。そのこと自体は日本人らしい素晴らしいところだと思いますが、問題は卑下しすぎる場合もあるのではないかとことです。そうすることが多くなるとだんだん自分に自信がなくなってしまいます。また、大人との関わりの中で叱られ癖のついた子どもは、自分に自信を持てません。

今から10年ほど前に教育心理学上で「自己有用感」という言葉が使われるようになり、教育現場でも子どもたちに「君が必要なんだ」というこの考え方に添った教育が進められています。みんなで協力し合い、助け合っていく中で一人一人の必要性を感じ取らせることは当然のこととして、学校生活の大半である授業でわからないことがあり自信をなくすことがないように本校では、今年から毎週木曜日の朝、「がんばりタイム」を始めました。この時間は、全職員で個別に対応し、学習の理解が深まるよう努めています。私たちの願いは、冒頭の句が詠えるような、仕事に誇りを持ち生きること自信を持てるような「自己有用感」を感じ取れる大人になってほしいのです。



幼稚園生との「交流給食」



陽成小学校と高城中央幼稚園では、年8回の交流給食をしています。1学期は、小学生が学級ごとに幼稚園に行き一緒に給食を食べる「交流給食」をしています。

5月21日(水)には、1・2年生4名が幼稚園に行きました。1・2年生は生活科で調べた校区の発表をし、幼稚園児も一生懸命聞いて質問もしてくれました。去年まで一緒にいた先輩と久しぶり(?)に話すことができ、幼稚園の子たちもとても楽しそうに給食を食べていました。



防犯訓練(不審者侵入訓練)

5月28日(水)には、「防犯訓練」を行いました。今年、授業中に不審者が校内に侵入したことを想定して、子どもたちをいかに安全に避難させるための訓練を行いました。まず、全員で不審者侵入時の避難の方法等を確認し、その後5・6年教室に不審者が侵入した際の職員の動きや子どもたちの避難を行いました。子どもたちは、訓練と分かっていても少しびっくりした様子も窺えましたが、落ち着いて安全に避難することが出来ました。



第9回市小学校綱引競技大会

5月30日(金)に「第9回市小学校綱引競技大会」が行われ、5・6年生が吉川小と合同でチームを作って出場しました。少人数の厳しい状況でしたが、なんと1勝1敗で予選を突破し決勝トーナメントまで進出しました。近年にない快挙に子どもたちも満足気でした。今年度で閉校する吉川小にとっても良い思い出になったと思います。お忙しい中応援に来てくださった保護者の皆様ありがとうございました。



プール開き

6月3日(火)に「プール開き」を行いました。少し肌寒い日ではありましたが、小学校・幼稚園の児童・園児全員が合同で今年の水泳(水遊び)の無事を祈りました。今年も楽しい水泳学習(水遊び)ができそうです。

来月8日(9:20~10:05)には「水泳大会」を計画しています。子どもたちの頑張る姿と成長の様子を保護者の皆さんや地域の方も是非ご覧頂ければと思います。多数の皆様のご参加をお願いします。



高学年による「読み聞かせ交流」

6月17日(火)校内読書週間に合わせて「読み聞かせ交流」を行いました。これは、朝活動の30分間を使って、高学年生が下級生に読み聞かせをする活動です。高学年生にとってはかなり緊張した時間ではありますが、一人一人が高学年としてのプライドを持って、下学年生に丁寧に「読む」こと、「聞かせる」ことを意識して頑張っていました。本を読んだ後は、クイズなども工夫していました。お陰で低学年も本の世界に引き込まれ、読む側も聞く側も楽しい時間が過ごせました。陽成小ならではの楽しい朝活動の一つですね。



新エネルギー対策課出前授業

6月17日(火)には、薩摩川内市の「新エネルギー対策課」と「九州電力」の職員の方にお越し頂き、「出前授業」をして頂きました。

今回は、3~6年生が参加しましたが、私たちの生活と電気の密接な関係・大切さや様々な発電方法、薩摩川内市の発電の状況や地球温暖化と電力使用の関係、自分たちが出来る省エネの方法や省エネの大切さを詳しく説明して頂きました。

様々な実験等も体験させて頂き、電気や



地球環境・省エネに対する理解と興味が深まった2時間でした。ご指導頂いた新エネルギー対策課・九州電力の皆さん、どうもありがとうございました。

小中一貫教育全体研修会

5/26には、市で取り組んでいる小中一貫教育の平成校区全体研修会が平成中で行われました。小中6校の先生全員で、平成中の授業を参観したり、共通実践事項等について協議したりしました。



7月の行事予定

1	火	薩摩川内いじめのない学校づくりの日
2	水	命を大切にすることを育む日 教育相談 安全点検
3	木	平成フェスタリハーサル(5・6年) ふる・コミ合同学習会(3・4年)
4	金	夏の平成フェスタ(5・6年) 貯金日
5	土	平成6校PTA懇親会(ゆったり館)
7	月	平成中校区あいさつデー
8	火	校内水泳大会 着衣水泳 学級PTA 学校保健委員会 救命講習会
9	水	ALT来校(セイダ先生最終授業)
10	木	GT来校
11	金	移動図書(返却のみ) クラブ活動 平成地区青少年育成会総会(城上小)
12	土	市P連母親部研修会(中央公民館)
14	月	交流給食(5・6年→幼稚園)
18	金	第1学期終業式 大掃除 相互点検 職員会議
21	月	海の日
23	水	市小学校水泳記録会 育友会奉仕作業打合せ
24	木	プール開放(7/29まで)
29	火	平成中校区の教育を語る会(平成中)
31	木	第2回平成校区小中一貫教育全体研修会(東郷公民館)